
平成 30 年度 第 1 回 千曲市男女共同参画計画審議会 要旨 

 

日 時：７月１７日（火）13：30～15：00 

場 所：千曲市人権ふれあいセンター 2 階 会議室 

 

１． 開会     高野課長 

 

２． あいさつ   荒川部長、島田会長 

 

３． 自己紹介   各委員、事務局 

 

４． 協議事項 （議長：島田会長） 

(１) 男女共同参画推進事業について 

・平成２９年度事業実施状況・平成３０年度事業計画について 

 

質問１）平成 29 年度の報告書に載っている具体的施策が、平成 30 年度の報 

    告書に載っていないものがあります。 

回答：担当課に確認して再度ご報告いたします。 

 

質問２）「係長級以上の女性職員数が 23 名から 24 名で 1 名の増加」というこ 

とですが女性の管理職への登用が少ないのではないか。他の市町村と 

比べて比率・パーセントなど解ったら教えてください。 

    回答：係長級以上の女性職員数については、長野県の「市町村における男女 

共同参画の推進状況」では明らかにされていません。 

 

質問３）採用する時から男女の割合をある程度考慮しているのですか。 

  回答：試験の結果で男性女性と言うことではないのではないか。 

 

質問４）現在の 50 代職員の同期の女性職員が辞めたということですか。 

回答：おっしゃる通りです。 

 

質問５）年功序列で管理職になるのですか。 

    回答：単純に年功序列ではなく、経験と実績、人事評価などを考慮している 

のではないか。 

 

質問６）女性職員が辞めたことにより、管理職になるであろう年代に女性職 

員が少ないという事ですか。 

回答：おっしゃる通りです。 

 

質問７）管理職に占める女性の割合が低いのは、係長になりたい女性職員が少 

ないということですか？それとも女性職員の人数が少ないということ 

ですか。 



回答：一定の経験を積んだ年代で男性職員に対して女性職員の割合が少ない。 

40 代後半から 50 代は女性職員の割合が少ないので、管理職になる割 

合が低いのではないか。 

 

質問８）「外国籍ボランティアによる通訳等の実施」について、今年度は全保 

育所対象ですが、「千曲市の全ての保育園に外国籍の方がいるから」で 

しょうか。また「審議会等委員へ女性委員登用の働きかけ」を行い女 

性委員の参画率 40％を目指すための具体策を教えてください。 

回答：「外国籍ボランティアによる通訳等の実施」は、昨年度は一部の保育 

園で可能な保護者の方にお願いしましたが、今年度は各園に外国籍の 

方がいる訳ではなく、可能な場合に実施したい。また「審議会等委員 

へ女性委員登用の働きかけ」の具体策は、市・関係機関・各種団体へ 

の働きかけや、女性の積極的な参画を呼び掛けを行いたい。 

 

意見１）中々具体的な策が無く、女性委員の参画率を平成 32 年 3 月 31 日現 

在、第 3 次男女共同参画計画の終了時までに 40％を目指すのは難し 

いのではないか。 

 

意見２）公募枠を増やしてもらい、男女共同参画推進連絡協議会でも協力し 

て、委員における女性を増やしていきたい。 

 

意見３）千曲市だけの比較で他との比較が無いので信ぴょう性に欠ける。計画 

だけでなく比較が出来る資料、他市の状況、東京や首都圏との対比な 

どの具体例を次回の審議会で示して欲しい。調べようと思えばいくら 

でもネットや電話で調べられる。そういう資料が無い状態では質問の 

しようが無い。 

 

意見４）出来るだけ比較できる資料を次回つけるという事で、事務局にお願い 

したい。 

 

意見５）「思春期の男女への健康支援・性に関する正しい知識の普及・心身の 

悩みの相談」は一番大事だと思います。悩み相談や男性・女性の体の 

違いだけではなく、考え方の違いも、思春期の男女へしっかりと教え 

ることが、男女共同参画・男女平等の一番の根本になると思います。 

性教育をもう少ししっかりと、教育現場に任すことなく千曲市が独自 

にして頂くと良いのではないか。 

 

意見６）性教育の問題が中々進まないのは難しさがあるが、やはり一番大事。 

色々な団体が行っているが千曲市としても是非、思春期から取り組ん 

で頂きたい。 

 

 

 



(２) 第 4 次千曲市男女共同参画計画策定について 

 

質問１）意識調査のための市民アンケートは 5 年前に行ったそうですが、何 

回目ですか。 

回答：千曲市男女共同参画計画の策定毎に実施していますので、4 回目にな 

   ります。 

 

質問２）回収率はどのくらいですか。 

回答： 前回は市民意識調査が 1000分の 354で 35.4％、企業は 49％でした。 

 

意見１）いずれにしても 50％以下なので、もう少し回収率を上げることを考 

えた方が良いのでは。より多くの人から回答があったほうがより正確 

になる。回収率を上げる対策は考えていますか。回答者に何かをあげ 

るとか。色々考えていただきたい。 

回答：検討させていただきたい。 

 

意見２）前回の回収率が 35.4％の原因は何なのか、どの年代が少ないのか、 

    前回の内容を踏まえて、質問の内容はあまり変えられないが、何か対 

    策を検討していただきたい。 

 

意見３）出し忘れることもあるので、中間で再度通知を出してはどうか。 

回答：他の市町村などにも聞きながら、再度お願いの通知を出すなど検討し 

たい。 

 

意見４）検討して、回収率アップの対策をして頂きたい。 

 

(３) その他 

 

   意見１）平成 30 年 2 月にちくまパパカフェと市の共催で「～働き方改革～イ 

クボス・イクメンは社会を変える」で安藤哲也さんに講演頂き、とて 

も良かったのですが、時間・時期が良くなかったり、知らなかった方 

もいらっしゃいました。とても良いお話をして頂きましたので、コン 

スタントに何回か続けて開催していただけると、良いと思います。男 

女共同参画セミナーが予定されていますが、子育てしている人達が興 

味のある内容が無いと思いますので、是非これから子育てをされる方 

や結婚する方、子どもを設けたいと思っている方達に向けて、色んな 

経験をされた方のお話でも良いと思いますし、エムケー精工の男性社 

員で育休を取った方もいらっしゃるので、その方のお話を聞くとか、 

そういった形で子育て世代の方に講演会を開催してもらえるとあり 

がたい。 

回答：ご意見としてお伺いし、今後の講座の開催に生かしていきたい。 

 

 意見２）30 年度の実施計画は確定しているので、31 年度に取り組んでいただ 



きたい。 

意見３）実際に実践している人の話、育休をとった男性職員の話を聞くこと 

    で意識改革が進むと思います。多くの方に聞いて貰えるよう、よろし 

くお願い致します。 

回答：前回同様に、講演会を開催した際に男女共同参画社会づくり補助金 

   が受けられますで、是非ご活用ください。 

 

５． 閉会  （笠井副委員長） 

 

※終了 15：00 

 


